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Coleção 
de carros 
antigos em 
Pinheiro 
Machado

Aluna de Candiota fica 
entre as melhores do RS 

A estudante da escola municipal Neli Betemps, Kauane de Oliveira (C) participou da 2ª 
Olimpíada Nacional de Eficiência Energética e se classificou entre os 10 melhores trabalhos do 
Estado. O governo municipal a cumprimentou pelo feito na manhã desta segunda-feira (5, foto). Pág. 4 

PINHEIRO MACHADO

Evento presta 
homenagem 
a mulheres 
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CANDIOTA

Entregue nova 
ponte no interior 

do município
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MELHORES DO ANO 2022MELHORES DO ANO 2022
  

Tudo no jeito para que no próximo sábado (10), cerca Tudo no jeito para que no próximo sábado (10), cerca 
de 80 empresas, entidades, profissionais liberais e de 80 empresas, entidades, profissionais liberais e 
políticos recebem seus certificados de Melhores do políticos recebem seus certificados de Melhores do 
Ano 2022, conferidos pelas comunidades de Candio-Ano 2022, conferidos pelas comunidades de Candio-
ta, Hulha Negra, Pinheiro Machado e Pedras Altas, ta, Hulha Negra, Pinheiro Machado e Pedras Altas, 
em votação feita pela internet no mês de setembro. em votação feita pela internet no mês de setembro. 
O evento acontece no CTG Candeeiro do Pago, em O evento acontece no CTG Candeeiro do Pago, em 
Candiota, a partir das 20h30. A equipe TP, promotora Candiota, a partir das 20h30. A equipe TP, promotora 
da premiação, se desdobra para ajustar os últimos da premiação, se desdobra para ajustar os últimos 
detalhes e receber mais de 300 pessoas de toda a detalhes e receber mais de 300 pessoas de toda a 
região neste dia.região neste dia.

ALUNA DE CANDIOTAALUNA DE CANDIOTA
 Uma aluna, moradora da zona rural e estu- Uma aluna, moradora da zona rural e estu-
dando numa escola pública municipal se destacou dando numa escola pública municipal se destacou 
em um prêmio nacional. Isso é surpreendente e esti-em um prêmio nacional. Isso é surpreendente e esti-
mulante, e nos faz crer que a educação é a chave de mulante, e nos faz crer que a educação é a chave de 
tudo.A estudante do 8º ano do ensino fundamental da tudo.A estudante do 8º ano do ensino fundamental da 
escola municipal Neli Betemps, Kauane da Silva de escola municipal Neli Betemps, Kauane da Silva de 
Oliveira, teve uma das melhores notas do RS na 2ª Oliveira, teve uma das melhores notas do RS na 2ª 
Olimpíada Nacional de Eficiência Energética (ONEE Olimpíada Nacional de Eficiência Energética (ONEE 
2022). Veja essa história nesta edição do jornal. 2022). Veja essa história nesta edição do jornal. 

CGT ELETROSULCGT ELETROSUL
 Considerado o mais importante ranking  Considerado o mais importante ranking 
regional de empresas do Brasil e divulgado pela regional de empresas do Brasil e divulgado pela 
Revista Amanhã, a publicação 500 Maiores do Sul Revista Amanhã, a publicação 500 Maiores do Sul 
apresentou seus destaques, durante solenidade apresentou seus destaques, durante solenidade 
no dia 29 de novembro, em Porto Alegre (RS). O no dia 29 de novembro, em Porto Alegre (RS). O 
evento contou com a participação do presidente da evento contou com a participação do presidente da 
CGT Eletrosul, Antonio Carlos Nascimento Krieger. CGT Eletrosul, Antonio Carlos Nascimento Krieger. 
A empresa ainda é a dona da Usina de Candiota. A empresa ainda é a dona da Usina de Candiota. 
Na edição publicada em 2022, ano base 2021, a Na edição publicada em 2022, ano base 2021, a 
CGT Eletrosul ocupou a 22ª posição geral e figurou CGT Eletrosul ocupou a 22ª posição geral e figurou 

como a 6ª companhia na lista das maiores empresas como a 6ª companhia na lista das maiores empresas 
de Energia do Sul. Para a classificação, a Revista de Energia do Sul. Para a classificação, a Revista 
Amanhã e a PwC desenvolveram um indicador que Amanhã e a PwC desenvolveram um indicador que 
reflete o tamanho e o desempenho das empresas, reflete o tamanho e o desempenho das empresas, 
a partir de um cálculo que observa o patrimônio, a a partir de um cálculo que observa o patrimônio, a 
receita e o lucro .receita e o lucro .

ACIDENTE NO TREVO DE CANDIOTAACIDENTE NO TREVO DE CANDIOTA
 Pela primeira vez após as manifestações  Pela primeira vez após as manifestações 
ocorridas em agosto deste ano, quando foram ocorridas em agosto deste ano, quando foram 
pedidas melhorias nos trevos de acessos a Hulha pedidas melhorias nos trevos de acessos a Hulha 
Negra, Candiota, Pinheiro Machado e Piratini, pela Negra, Candiota, Pinheiro Machado e Piratini, pela 
BR-293, ocorreu um acidente no trevo de Candiota BR-293, ocorreu um acidente no trevo de Candiota 
(fotos), entre os bairros Vila Operária e São Simão. (fotos), entre os bairros Vila Operária e São Simão. 
O fato ocorreu no fim da manhã deste domingo (4). O fato ocorreu no fim da manhã deste domingo (4). 
Felizmente foram apenas danos materiais e uma Felizmente foram apenas danos materiais e uma 
pessoa ferida levemente. A região segue aguardando pessoa ferida levemente. A região segue aguardando 
uma posição e atitude do Departamento Nacional de uma posição e atitude do Departamento Nacional de 
Infraestrutura e Transportes (DNIT) para algum tipo Infraestrutura e Transportes (DNIT) para algum tipo 
de intervenção nesses locais de extremo perigo e de intervenção nesses locais de extremo perigo e 
movimento.movimento.

USINA DE CANDIOTAUSINA DE CANDIOTA
 Há movimentos distintos, mas convergentes  Há movimentos distintos, mas convergentes 
em relação à Usina de Candiota (Fase C). A conver-em relação à Usina de Candiota (Fase C). A conver-
gência está em ela seguir em funcionamento a partir gência está em ela seguir em funcionamento a partir 
de dezembro de 2024, quando está previsto o fim dos de dezembro de 2024, quando está previsto o fim dos 
contratos de fornecimento de energia e dos subsídios contratos de fornecimento de energia e dos subsídios 
da Conta de Desenvolvimento Energético (CDE). da Conta de Desenvolvimento Energético (CDE). 
Um movimento liderado pela PT bageense busca a Um movimento liderado pela PT bageense busca a 
reestatização da unidade, ou seja, que ela volte ao reestatização da unidade, ou seja, que ela volte ao 
controle do governo federal.  Já outro, liderado pelo controle do governo federal.  Já outro, liderado pelo 
deputado Afonso Hamm e o apoio do prefeito de deputado Afonso Hamm e o apoio do prefeito de 
Candiota, Luiz Carlos Folador, que a inclusão, nos Candiota, Luiz Carlos Folador, que a inclusão, nos 
moldes da Usina Jorge Lacerda, em Santa Catari-moldes da Usina Jorge Lacerda, em Santa Catari-
na, na chamada Transição Energética Justa (TEJ), na, na chamada Transição Energética Justa (TEJ), 
prorrogando a vida útil da usina candiotense até prorrogando a vida útil da usina candiotense até 
meados deste século. Por fim, em decisão já toma-meados deste século. Por fim, em decisão já toma-
da, a Eletrobras e sua subsidiária CGT Eletrosul, já da, a Eletrobras e sua subsidiária CGT Eletrosul, já 
definiram que a unidade será repassada para outro definiram que a unidade será repassada para outro 
dono privado.dono privado.

EDITORIAL

Trevos na região: 
culpar as vítimas 

desobriga o Estado
Na manhã do último domingo (4), um novo 

acidente no trevo que dá acesso a Candiota, pela 
BR-293, entre os bairros Vila Operária e São Simão 
foi registrado. Felizmente, os danos foram materiais, 
com uma pessoa ferida levemente apenas.

No mês de agosto deste ano, após uma morte 
no trevo candiotense e duas no de Pinheiro Machado, 
houve protestos pedindo readequações nesses locais, 
além do trevo de Hulha Negra e Piratini. O pedido é 
para emergencialmente se colocar lombadas eletrô-
nicas e a longo prazo que os trevos deixem de ser 
vazados para terem contornos e obrigar os motoristas 
a diminuírem a velocidade nesses locais. 

Para lembrar, os trevos foram construídos na 
década de 1970, quando o fluxo era mínimo, além da 

frota de veículos no Brasil e na região ser bem me-
nores, sem falar na potência dos carros. Atualmente, 
a BR-293, além do tráfego regional muito maior em 
relação há 50 anos, se tornou uma espécie de corredor 
do Mercosul em direção ao super-porto de Rio Grande. 
O movimento é tão intenso, que já há projeções para 

pedágios, inclusive com coleta de dados em vários 
pontos sobre essa intensidade.

O que se vê é que, tanto consciente como in-
conscientemente, há uma tendência natural humana 
em culpar as vítimas em casos de acidentes. Aliás, 

nesse caso de domingo isso ficou evidente nas ma-
nifestações pela internet. Claro que a falha humana é 
sempre um fator relevante em acidentes de qualquer 
natureza e isso é porque somos falhos mesmos. É 
nesse sentido que a inteligência, a engenharia e outros 
fatores precisam atuar para mitigar, ou seja, minimizar 
esses acontecimentos.

Quando fazemos duplicação de uma rodovia, 
estatisticamente os acidentes caem drasticamente. 
Quando suavizamos uma curva, colocamos obstáculos 
para redução de velocidade e outras tantas medidas, 
conseguimos diminuir as tragédias em nossas estradas, 
que infelizmente matam quase o mesmo que a guerra 
do Vietnã no Brasil.

O respeito às leis de trânsito, a prudência e 
habilidade dos motoristas são importantes, porém não 
é possível colocar apenas na conta das vítimas dos 
acidentes, porque assim, o Estado, no caso o Departa-
mento Nacional de Infraestrutura e Transportes (DNIT)) 
se sente à vontade para seguir inoperante e nos virando 
às costas para uma solução de engenharia de tráfego a 
altura do que esses trevos exigem na atualidade.

"

(...) não é possível colocar 
apenas na conta das vítimas 

dos acidentes, porque assim, o 
Estado, no caso o Departamento 

Nacional de Infraestrutura e 
Transportes (DNIT)) se sente à 

vontade para seguir inoperante e 
nos virando às costas (...)

"

DOAÇÃO DE SANGUE EM CANDIOTADOAÇÃO DE SANGUE EM CANDIOTA
 A última campanha de doação de sangue  A última campanha de doação de sangue 
organizada pela secretaria de Saúde de Candiota organizada pela secretaria de Saúde de Candiota 
que aconteceu sábado (3), no Pronto Atendimento que aconteceu sábado (3), no Pronto Atendimento 
do município, coletou em torno de 80 bolsas de san-do município, coletou em torno de 80 bolsas de san-
gue. Ao todo mais de 100 pessoas procuraram o PA gue. Ao todo mais de 100 pessoas procuraram o PA 
e passaram pela triagem. Segundo o secretário de e passaram pela triagem. Segundo o secretário de 
Saúde, Fabrício Morais, trazer a coleta para Can-Saúde, Fabrício Morais, trazer a coleta para Can-
diota facilita para que as pessoas doem. O gerente diota facilita para que as pessoas doem. O gerente 
do Pronto Atendimento, Deivid Blank, disponibilizou do Pronto Atendimento, Deivid Blank, disponibilizou 
o espaço da fundação para a doação e relatou que o espaço da fundação para a doação e relatou que 
essa já é a 8ª campanha que o PA recebe.essa já é a 8ª campanha que o PA recebe.

NATAL SEM FOME EM PINHEIRO NATAL SEM FOME EM PINHEIRO 
 A Secretaria de Assistência Social, Crian- A Secretaria de Assistência Social, Crian-
ça, Mulher e Idoso promoverá o “Natal Sem Fome ça, Mulher e Idoso promoverá o “Natal Sem Fome 
Pinheiro Machado”. A campanha tem por objetivo Pinheiro Machado”. A campanha tem por objetivo 
arrecadar alimentos não perecíveis, os quais serão arrecadar alimentos não perecíveis, os quais serão 
distribuídos no Natal deste ano, para famílias em distribuídos no Natal deste ano, para famílias em 
vulnerabilidade social do município. As equipes vo-vulnerabilidade social do município. As equipes vo-
lantes da secretaria estarão arrecadando alimentos lantes da secretaria estarão arrecadando alimentos 
nas duas últimas rodadas do Campeonato Municipal nas duas últimas rodadas do Campeonato Municipal 
de Futsal, nos dias 4 e 10 de dezembro.de Futsal, nos dias 4 e 10 de dezembro.

MULHERES DE PINHEIROMULHERES DE PINHEIRO
 De autoria do Executivo, tramita na Câmara  De autoria do Executivo, tramita na Câmara 
de Pinheiro Machado, o projeto de lei 93/2002, que de Pinheiro Machado, o projeto de lei 93/2002, que 
estabelece o Plano de Políticas Municipais para as estabelece o Plano de Políticas Municipais para as 
Mulheres e o Centro de Referência e Recurso Mu-Mulheres e o Centro de Referência e Recurso Mu-
nicipal dos Direitos da Mulher.nicipal dos Direitos da Mulher.

ORÇAMENTOSORÇAMENTOS
 Tramita nas câmaras de Candiota e Pinheiro  Tramita nas câmaras de Candiota e Pinheiro 
Machado, os projetos de lei que fixam a receita e a Machado, os projetos de lei que fixam a receita e a 
despesa de 2023, ou seja, os orçamentos dos mu-despesa de 2023, ou seja, os orçamentos dos mu-
nicípios para o próximo exercício.nicípios para o próximo exercício.

PESQUISA NA REGIÃO 1PESQUISA NA REGIÃO 1
 A coluna Radar, da revista Veja, publicou no  A coluna Radar, da revista Veja, publicou no 
último dia 25 de novembro, uma nota dando conta último dia 25 de novembro, uma nota dando conta 
de uma autorização concedida pelo governo de Jair de uma autorização concedida pelo governo de Jair 
Bolsonaro (PL), para que a Votorantim Cimentos Bolsonaro (PL), para que a Votorantim Cimentos 
- que tem uma unidade de produção em Pinheiro - que tem uma unidade de produção em Pinheiro 
Machado, realize pesquisas de minério em 35 áreas Machado, realize pesquisas de minério em 35 áreas 
de fronteira nos estados do Rio Grande do Sul e de de fronteira nos estados do Rio Grande do Sul e de 
Mato Grosso do Sul. O ato foi publicado no Diário Mato Grosso do Sul. O ato foi publicado no Diário 
Oficial da União (DOU) na última sexta-feira (25), a Oficial da União (DOU) na última sexta-feira (25), a 
37 dias do fim da atual gestão do presidente Bolso-37 dias do fim da atual gestão do presidente Bolso-
naro, que assinou a autorização.naro, que assinou a autorização.

PESQUISA NA REGIÃO 2PESQUISA NA REGIÃO 2
 Conforme noticiou a revista de circulação  Conforme noticiou a revista de circulação 
nacional, a autorização à Votorantim foi concedida nacional, a autorização à Votorantim foi concedida 
pelo Conselho de Defesa Nacional. A companhia pelo Conselho de Defesa Nacional. A companhia 
poderá atuar nas cidades gaúchas de Pinheiro Ma-poderá atuar nas cidades gaúchas de Pinheiro Ma-
chado, Piratini, Candiota, Caçapava do Sul, Pedras chado, Piratini, Candiota, Caçapava do Sul, Pedras 
Altas, Arroio Grande, Dom Pedrito, Lavras do Sul, Altas, Arroio Grande, Dom Pedrito, Lavras do Sul, 
Bagé, Santa Margarida do Sul e Vila Nova do Sul, Bagé, Santa Margarida do Sul e Vila Nova do Sul, 
como em Corumbá (MS). O como em Corumbá (MS). O TPTP está buscando mais  está buscando mais 
informações em relação ao fato.informações em relação ao fato.
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A Câmara de Vereado-
res e Vereadoras de 
Pinheiro Machado 

realizou na última semana, 
a primeira edição do evento 
“Mulheres que Inspiram”, 
que visa abordar lições, 
troca de experiência, enco-
rajamento e inspiração entre 
mulheres através de suas 
histórias de vida. As repre-
sentantes foram indicadas 
pelas vereadoras. 
 A presidente da 
Câmara, Laura Ratto, con-
tou que foi incentivada a 
fazer o evento pela amiga 
Tanira Ramos, que também 
preside o Legislativo de Hu-
lha Negra. “Tanira foi uma 
amiga que a política me deu 
e que nos incentivou a fazer 
esse evento que ela já fez 
na Hulha e foi um sucesso.
Isso reforça a importância de 
valorizar nossas mulheres”, 
falou.

LARA LEÃO - As home-
nagens começaram pela 
pinheirense Lara Leão, dona 
de loja de moda que recebe 
o seu nome. Lara contou 
como tudo começou há 22 
anos, iniciando com vendas 
ambulantes e se tornando 
uma das maiores empresá-
rias de Pinheiro Machado.  
Ela destacou que o segredo 
é trabalhar, se dedicar e per-
sistir. “Foi o que eu fiz com 
o apoio de minha família, 
meus amigos, meu marido 
e minhas colaboradoras que 
foram sempre mulheres que 
me fortaleceram pra chegar 
onde estou”, relatou.

ANA GORETE TEIXEIRA 
- Posteriormente foi home-
nageada outra empresária da 
cidade, dessa vez do ramo 
alimentício. Ana Gorete 
Teixeira contou sua história 
falando que aos 14 anos 
veio morar em Pinheiro 
Machado com a sua tia e 
posteriormente com seu tio. 
Trabalhou em lojas onde 
foi muito ajudada pela sua 
primeira patroa mesmo es-
tudando em Piratini. Com 
o trabalho, Aninha como é 
conhecida, contou que foi 
adquirindo seu sustento, 
pois vinha de família pobre. 

 Fez faculdade de 
Pedagogia, trabalhou na 
área da saúde, depois abriu 
uma padaria e contou que 
enfrentou muitas dificul-
dades quando nasceu sua 
filha. “Levava ela pro tra-
balho desde que ela tinha 
10 dias de vida, depois abri 
o restaurante e deu certo, a 
população de Pinheiro Ma-
chado aceitou muito bem, o 
dia a dia é muito difícil, mas 
graças a deus consegui e es-
tou aqui, com saúde através 
de muito trabalho e muito 
esforço”, falou.

VALÉRIA LOPES - Seguin-
do as homenagens, Valéria 
Lopes recebeu mais uma 
vez destaque pela Câmara 
de Vereadores. Ela é pro-
prietária do Cantinho Co-
lonial há três anos. Valéria 
contou que trabalhou por 
seis anos em uma farmácia, 
mas que não estava feliz 
em seu trabalho. “Quando 
não se trabalha com amor 
é melhor mudar, falei com 
o meu marido sobre sair 
do trabalho e investir num 
sonho muito antigo que era 
ser empreendedora, mesmo 
com medo de largar o certo 
pelo duvidoso, fui corajosa 
e investi o pouco que tinha 
em algo próprio”, contou.
 Valéria relatou que 
no começo foi bem difícil, 
que teve dias que teve von-
tade de desistir, mas que 
sempre persistiu no sonho 
mesmo com todas as dificul-
dades. “Esse ano fui a mais 
votada para os Melhores do 
Ano do jornal Tribuna do 
Pampa, então acredito que 
estou no caminho certo”, 
falou.

TANIRA RAMOS - Verea-
dora e presidente da Câmara 
de Hulha Negra, Tanira 
Ramos é natural de Alegre-
te e já residiu em Pinheiro 
Machado com seu pai que 
trabalhou em estradas de 
rodagem na região. Segunda 
ela, teve uma vida humilde, 
porém uma vida digna.
 “Eu e meus três 
irmãos fomos criados pela 
nossa mãe, enquanto meu 
pai trabalhava, eu tive uma 

Alline Martins/Especial TP

Legislativo pinheirense realiza 
primeira edição do evento 
“Mulheres que Inspiram”

EMPODERAMENTO

As vereadoras da casa legislativa que indicaram as mulheres

criação mais severa, porém 
isso se refletiu positiva-
mente na minha vida. Tive 
meu primeiro emprego no 
Frigorífico Pampeano onde 
já trabalho há 32 anos, aca-
bei criando um círculo de 
amizades muito grande em 
Hulha Negra, pois trabalha-
va na semana e passava os 
finais de semana na pequena 
cidade, fato esse que me 
colocou na política”, contou.
Ela também contou que 
iniciou fazendo campanha 
para um candidato na ci-
dade por três anos, quando 
a comunidade começou a 
lhe questionar o motivo de 
não colocar seu nome à dis-
posição. “Quando o desejo 
para entrar na política local 
foi despertado sofri mui-
to preconceito por chefes 
maiores com perseguições, 
mas nunca desisti de meus 
propósitos”, falou.
 Na sua primeira 
campanha eleitoral não se 
elegeu por seis votos. Não 
se elegendo em 2016, ela 
voltou a batalhar para re-
presentar a comunidade 
e nas últimas eleições se 
elegeu como a vereadora 
mais votada de Hulha Ne-
gra. “Uma mulher, negra, de 
fora da cidade, sem família 
no município, única mu-
lher eleita, na política, um 
terreno hostil, perigoso, é 
importante que tenhamos a 
consciência de que nós mu-
lheres podemos, e podemos 
tudo”, destacou.
Além da política, Tanira é 
técnica em Segurança do 
Trabalho, técnica em En-
fermagem e condutora de 
Veículos de Emergência, 
sempre se mantendo em 
atividade conforme seu re-
lato. “Eu me alimento muito 
do trabalho, não sei se isso 
é doença, mas se for que 
continue comigo. Eu preciso 
muito trabalhar, eu sou um 
ser em atividade”, enalteceu.

MARINA TEIXEIRA - Uma 
jovem que se destacou como 
capataz de uma fazenda em 
Pedras Altas, com apenas 
18 anos de idade, deixando 
claro que lugar de mulher 
é onde e quando ela quiser. 

Homenageadas junto aos vereadores de Pinheiro Machado e autoridades

Aos 15 anos iniciou os estu-
dos em Técnico Agrícola na 
cidade de Canguçu e após a 
formação retornou para Pi-
nheiro Machado onde surgiu 
a oportunidade de assumir 
a capatazia no município 
de Pedras Altas, na Morada 
Flor de Liz.
 Relatou que sem-
pre recebeu incentivo e 
ensino do seu pai e tudo que 
sabe é graças a ele. Disse 
que tem muita vontade de 
incentivar outros jovens a 
ter gosto pelas tradições 
do campo. “Hoje em dia 
são raros os jovens que tem 

interesse nessa área, preci-
samos manter as tradições”, 
falou.
 Ela destacou que 
sempre foi apaixonada pela 
lida do campo. “Desde os 
dois anos de idade acom-
panho o meu pai, assim fui 
ganhando conhecimento. 
Quero me qualificar mais 
na área cursando Medicina 
Veterinária”, finalizou.

ÉDIA SOARES - Há muitos 
anos, Édia presta serviço 
à comunidade, com pala-
vras e esclarecimentos, no 
Centro Espírita Amigos 

da Paz.  Disse que ficou 
surpreendida ao ser cha-
mada para a homenagem e 
agradeceu pela indicação.  
 Agradeceu a Maria 
Inez pela força dada para 
poder vencer o desafio de 
falar em público, no Centro 
Espírita. 
 Édia falou sobre a 
importância do amor pró-
prio, sobre o ser humano 
amar a sua presença.  Édia 
deixou o incentivo para que 
as pessoas não desistam das 
suas batalhas sempre acre-
ditando na vida e em dias 
melhores.

Mulheres inspiradoras relataram suas trajetórias na vida pessoal e profissional

QUEM ANUNCIA, VENDE
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Estudante da escola Neli Betemps participou junto a estudantes de todo país e ganhou um notebook

Aluna de escola de Candiota 
fica entre as nove melhores do 
Estado em olimpíada nacional

DESTAQUE

Quatorze alunos da Es-
cola Neli Betemps, 
localizada n o bairro 

Joção Emílio, em Candiota, 
se destacaram nas provas 
e desafios da 2ª Olimpía-
da Nacional de Eficiência 
Energética (ONEE 2022), 
conquistando uma medalha 
de ouro, doze de prata e uma 
de bronze. Eles concorreram 
com estudantes de 8° e 9° 
anos do Ensino Fundamen-
tal de escolas públicas e 
privadas de todas as regiões 
do país.  A ONEE 2022 é 
uma iniciativa da Agência 
Nacional de Energia Elé-
trica (Aneel), com o apoio 
do Instituto da Associação 
Brasileira de Distribuidores 
de Energia Elétrica (IAbra-
dee) e com a realização de 
concessionárias de energia 
que operam em 22 estados e 
no Distrito Federal.
 A p ropos t a  da 
Olimpíada foi baseada na 
realização de provas e desa-
fios gamificados divididos 
em duas fases, que visavam 
o consumo consciente de 
energia elétrica. Os alunos 
participaram de aulas pre-
paratórias que abordaram 
assuntos como introdução 
à energia e suas transforma-
ções, fontes e matrizes ener-
géticas, produção e geração 
de energia e consumo cons-
ciente, assim como ações 
de eficiência energética e 
combate ao desperdício.  
 A aluna Kauane 
da Silva de Oliveira, do 
8° ano, obteve uma das 
melhores notas do Estado, 

Silvana Antunes TP

Aluna visitou o TP acompanhadca do secretário Michel, 
professora Maria Luiza e diretora da escola, Giovana Barella

sendo contemplada com um 
notebook. A ONEE 2022 
distribuiu 166 notebooks, 
bolsas de estudo, medalhas 
e menções honrosas para 
os alunos que alcançaram 
as melhores pontuações em 
todas as regiões do Brasil.

ALUNA - Em visita ao jor-
nal Tribuna do Pampa, 
acompanhada da professora 
de Ciências, Maria Luiza 
Gonçalves, da diretora da es-
cola Neli Betemps, Giovana 
Barella Moreira e do secretá-
rio de Educação, Michel Fei-
jó, a aluna Kauane Oliveira, 
que reside em uma fazenda 
na localidade do Baú, a cerca 
de 16km da escola, e que já 
foi destaque pelo desem-
penho escolar, falou sobre 
a experiência vivida com 
a olimpíada. “Ainda estou 
surpresa, a ficha ainda não 
caiu, tenho certeza que essa 
conquista vai influenciar no 
meu futuro. No começo não 
estava com muita confiança, 
mas ter recebido essa notícia 

é incrível. Foi incrível saber 
mais sobre energia e utilizar 
os equipamentos”, expôs 
aluna, aproveitando o mo-
mento para deixar uma men-
sagem aos demais alunos do 
município. “Não desistam, o 
estudo é a principal forma de 
nos ajudar no futuro”.

PROFESSORA - A profes-
sora Maria Luiza Gonçalves 
relata ter recebido a deman-
da da Smed e feito todo o 
processo necessário para a 
olimpíada, que era composta 
por 20 questões objetivas e 
três desafios. “Percebi que 
de todos os alunos a Kauane 
era que mais questiona-
va. Foram quase 190 mil 
inscritos no país. Ficamos 
muito felizes por ter ficado 
entre os nove melhores do 
Estado, com essa conquista, 
empenho da Kauane, pois 
era um equipamento para 
cada mil alunos. Temos o 
laboratório de informática 
que foi inaugurado já com 
olimpíada, inclusive com 

participação de alunos que 
às vezes não são tão partici-
pativos”, relatou.

DIRETORA - A diretora 
Giovana Barella Moreira 
lembrou já conhecer a es-
tudante há algum tempo e 
ter sido professora de seus 
pais em Pinheiro Machado. 
Ela disse sempre ter perce-
bido que a aluna Kauane 
era diferenciada quanto aos 
estudos. “Sempre foi dedi-
cada, escreveu um livro que 
está em arquivo e queremos 
publicar. Enquanto diretora 
tenho muito orgulho desta 
aluna e ter inaugurado nos-
so laboratório já com estas 
conquistas”, frisou.

SECRETÁRIO - O secretário 
Michel Feijó recordou que a 
reestruturação escolar é um 

dos fatores que auxiliaram 
para estas conquistas dos 
alunos. “Reformamos o que 
estava danificado nas esco-
las, nomeamos as direções, 
que passaram a ter gestões 
técnicas indicadas e proces-
so seletivo para professores. 
Hoje estamos colhendo fru-
tos desse trabalho que aliado 
ao empenho dos alunos 
como a aluna Kauane, che-
garemos a grandes conquis-
tas. Temos que apoiar e dar 
condições estruturais, e hoje 
competimos com alunos de 
todo Brasil, com cidades de 
mais de 100 mil habitantes. 
Só podemos agradecer”, ma-
nifestou Michel, destacando 
a importância do estudo e 
do apoio ao lançamento do 
livro.

PREFEITO - O prefeito 

de Candiota, Luiz Carlos 
Folador, manifestou alegria 
pela conquista da aluna e da 
escola. “Muito feliz por nos-
sa escola Neli, pela equipe 
diretiva na pessoa da dire-
tora Giovana e todo grupo 
que conduz essa instituição 
de ensino que só nos dá 
orgulho. Também expresso 
minha gratidão à Secretaria 
Municipal de Educação, 
por meio do nosso secretá-
rio Michel. E, não menos 
importante, à nossa aluna 
Kauane de Oliveira. Ela é 
nosso orgulho, com 13 anos 
demonstra dedicação e afin-
co pelo que se dedica a fazer. 
Aluna dedicada, estudiosa e 
com grande futuro”, expres-
sou o prefeito, confirmando 
a doação de uma bolsa de 
estudos de um curso pelo 
Senai ou Satc para a aluna.

Kauane de Oliveira está no 8º ano da escola Neli Betemps
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Obra tem o investimento de aproximadamente R$ 50 mil

Nova ponte Maria Brum é entregue 
à comunidade candiotense

INFRAESTRUTURA

Na manhã desta se-
gunda-feira (5), na 
localidade do Passo 

Real, o prefeito de Candio-
ta, Luiz Carlos Folador e o 
vice-prefeito Paulinho Brum, 
fizeram a entrega simbólica 
da nova ponte “Maria Brum”, 
gentilmente apelidada por 
populares, já que a saudosa 
dona Maria, produtora rural, 
morava próximo ao local e 
que inclusive é avó do vice-

Evair de Lopes/Especial TP

-prefeito.
A obra contou com o 

aporte de aproximadamen-
te R$ 50 mil de recursos 
próprios e foi reformada 
completamente com o apoio 
total da Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos, por meio 
do secretário Valdenir Dutra 
e equipe.

A ponte é um dos 
principais suportes ao escoa-
mento da produção local e era 

aguardada há muito tempo, 
segundo o prefeito Folador. 
“Estamos investindo forte-
mente na infraestrutura do 
município, em todas as loca-
lidades e é muito gratificante 
saber que esse trabalho está 
sendo reconhecido. Estamos 
constantemente nos reunindo 
e planejando novas obras 
neste sentido. O que mais 
nos alegra é ver a satisfação 
da comunidade. A espera 

chegou ao fim com muita 
felicidade”, disse. 

Para o vice-prefeito o 
momento é também de agra-
decer. “Gratidão imensa ao 
nosso grupo de funcionários 
públicos que se debruçou por 
completo na conclusão da 
obra. Nosso governo, desde 
o princípio, pensa nos pro-
dutores. A nova ponte leva o 
nome de minha avó e segue 
firme no auxílio ao desen-

volvimento urbano e rural”, 
salientou Paulinho Brum. 

Segundo o secretá-
rio Valdenir Dutra, Folador 
e Paulinho tem dado total 
autonomia para a equipe da 
secretaria tocar obras e pro-
jetos por toda cidade. “Tenho 
o prazer de fazer parte de um 
governo que faz acontecer. 
Outras quatro pontes já foram 
também entregues aos mora-
dores da cidade, com a ajuda 

fundamental da nossa equi-
pe”, agradeceu o secretário 
de Obras e Serviços Públicos, 
Valdenir Dutra.

Participaram do ato 
os secretários de governo 
Graciano Pereira, Diego 
Lima, Josuelem Duarte, Le-
onardo Lopes e Claudivan 
Brusque. A vereadora Hulda 
Alves também se fez presente 
junto de colaboradores da 
Prefeitura.

Diversas autoridades participaram da entrega da ponte A ponte foi construída em madeira
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A tradicional mateada beneficente do Bar e 
Mercearia Bom Jesus, em Hulha Negra, será retomada 
este ano, após dois anos sem realização em função da 
pandemia da Covid-19. O evento organizado pelo casal-
-proprietário Glênio Cavalheiro e Mara Morales está 
marcado para tarde do domingo do dia 11 de dezembro 
próximo. O estabelecimento comercial é conhecido 
na cidade pela realização de eventos desta natureza, 
sendo que em outubro último fez uma grande festa do 
Dia das Crianças.

Conforme relatou Mara, esta será a 11ª edição da 
mateada, que tem o objetivo de proporcionar um Natal 
com mais amor e alegria para as crianças hulhanegren-
ses. Haverá distribuição de algodão doce, balas, bolo, 
refrigerantes e brinquedos, além de brinquedos infláveis 
para a diversão da criançada.

Também, para toda família, haverá distribuição 
de água quente e erva-mate à vontade, bem como, 
atrações musicais de Bagé, Pelotas e Capão do Leão, 
além da presença do cantor e repentista Alemão Preto. 
O evento acontece em frente nas dependências da Mer-
cearia, na rua Serafim dos Santos, 1391. 

Tradicional 
mateada 

beneficente de 
Hulha Negra é 

retomada
A promoção é do Bar e Mercearia 

Bom Jesus, que havia parado com o 
evento em função da pandemia

SAÚDE

Região volta a registrar 
casos de Covid-19

Os casos de Covid-19 
voltaram a ser re-
gistrados na região, 

assim como no país. Muni-
cípios da região do Tribuna 
do Pampa que haviam ze-
rado os casos ativos, nova-
mente apresentam pessoas 
em isolamento domiciliar.
 No Rio Grande do 
Sul, dados atualizados nesta 
segunda-feira (5), apontam 
2.781.326, estando mais de 
400 em internação hospita-
lar. Até o fechamento desta 
edição, na região do TP, 95 
pessoas estavam com vírus 
ativo. 
 Em aviões e aero-
portos, o uso de máscara já 
se tornou novamente obri-
gatório desde o dia 25 de 
novembro por determinação 
da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa).
BAGÉ – Em boletim divul-
gado no dia 30 de novembro, 

Bagé contabilizava desde o 
início da pandemia, 30.599 
casos, estando 81 pessoas em 
isolamento domiciliar. 

PEDRAS ALTAS - Nesta 
sexta-feira (2), a Secreta-
ria de Saúde da Cidade do 
Castelo atualizou o boletim 
epidemiológico acerca da 
Covid-19. Foram registrados 
dois casos positivos na cida-
de. Desta forma, o município 
chega aos 522 confirmados 
desde o início da pandemia.  
A Secretaria de Saúde salien-
ta a necessidade de manter 
os protocolos de distancia-
mento, assim como o uso de 
máscara e álcool gel. 

CANDIOTA - Em bole-
tim epidemiológico sobre 
a Covid-19, divulgado pela 
Prefeitura de Candiota na 
sexta-feira (2), dois casos 
com vírus ativo foram con-

firmados.  São 3.206 casos 
desde o início da pandemia. 
Não há hospitalizações.

PINHEIRO MACHADO – 
Na Terra da Ovelha, o último 
boletim atualizado em 2 de 
dezembro, informava três 
casos ativos de Covid-19, 
sendo de pessoas em isola-
mento domiciliar. Desde o 

Ancelmo Camillo esteve na redação 
do TP para contar sua históriainício da pandemia, Pinheiro 

contabilizou 5.023 casos da 
doença.

HULHA NEGRA – Informa-
ções apuradas com a Prefei-
tura em novo boletim nesta 
segunda-feira (5), apontam 
que sete pessoas estão com 
vírus ativo na cidade. Ao lon-
go da pandemia, 1.666 casos.

NATAL

O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS



GERAL 6 a 8 de dezembro de 2022 77

Por dentro dos 
Legislativos

Resumo dos pronuncia-
mentos dos vereadores na 
sessão ordinária do dia 1º 
de dezembro.

GETÚLIO PORTO (PDT) - 
o vereador falou sobre sua 
viagem para Porto Alegre, 
onde uma comitiva será 
montada para tratar so-
bre diversos assuntos de 
interesse da comunidade. 
Ressaltou o assunto das 
estradas, informando que 
este será o foco principal. 

DIEGO RODRIGUES 
(PP) - disse que esteve na 
empresa que está cuidan-
do do maquinário da Pre-
feitura em Porto Alegre, 
acompanhado do vice-
prefeito. Destacou que a 
visita não foi programada, 
mas aproveitou a ida até 
a cidade. Enfatizou que 
também é importante a 
ida da comitiva formada 
por Getúlio para reforçar a 
fiscalização. Falou sobre 
a agenda que cumpriu 
na capital, onde visitou a 
Secretaria de Ação Social. 
Destacou que o município 
foi contemplado com o 
projeto de castração cani-
na “Melhores Amigos”, 
com o valor de R$ 30 
mil com contrapartida do 
município de R$ 5 mil, 
totalizando em R$ 35 
mil. O vereador afirmou 

Hulha Negra

AVISOS DE LICITAÇÕES
Prefeitura de Pinheiro Machado

O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, torna pública a nova data de abertura 
das licitações abaixo, cujo editais e seus anexos podem ser obtidos no endereço 
eletrônico da sessão pública no site www.portaldecompraspublicas.com.br e no 
site http://www.pinheiromachado.rs.gov.br, a partir da publicação deste aviso: 

PREGÃO ELETRÔNICO – Licitação nº 274/2022 – contratação de empresa para pres-
tação de serviços de Recepcionistas e Higienizadores. Sessão pública: será às 10:00 
horas do dia 16/12/2022.
PREGÃO ELETRÔNICO – Licitação nº 288/2022 – Aquisição 01 veículo 0km para o Fundo 
Municipal da Saúde de Pinheiro Machado, conforme especificado em EDITAL. Nº Propos-
ta 12062.786000/1220-01/MS. Sessão pública: será às 11:00 horas do dia 16/12/2022.

Pinheiro Machado, 05/12/2022
Ronaldo Costa Madruga

Prefeito Municipal

Divulgação TP

CANDIOTA

2ª Cavalgada Solidária 
acontece nos dias 

9 e 10 de dezembro
O PTG Laçadores de 

Candiota está orga-
nizando a segunda 

edição da Cavalgada Solidá-
ria para os dias 9 e 10 de de-
zembro. A ideia é percorrer as 
ruas dos bairros do município 
e arrecadar alimentos que 
são doados para a Paróquia 
Sagrado Coração de Jesus 
que repassa para famílias 
necessitadas.
 Em torno de 20 
cavaleiros vão iniciar a caval-
gada no dia 9, pelas ruas da 
Vila Operária e São Simão, a 
partir das 18h. Já no dia 10, 
a cavalgada inicia às 9h em 
Seival, seguindo para João 
Emílio, depois para a Sede 
do município, onde haverá 
um almoço e posteriormente 
seguem até a Vila Residen-

Registro da primeira cavalgada. No ano passado 
foram arrecadados em torno de mil kg de alimentos

cial.
 De acordo com 
o João Paulo da Silva Ro-
drigues que está à frente 
do movimento, a iniciativa 
surgiu entre os integrantes do 

Câmara de Vereadores de Pedras AltasCâmara de Vereadores de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 05/12/2022SESSÃO ORDINÁRIA - 05/12/2022

Ata aprovada: Ata aprovada: 
Ata nº 48/2022 referente a sessão ordinária do dia 28 de Ata nº 48/2022 referente a sessão ordinária do dia 28 de 

novembro de 2022novembro de 2022

Projeto Apregoado: Projeto Apregoado: 
Projeto de Lei Ordinaria nº 1694/2022 - Projeto de Lei Ordinaria nº 1694/2022 - Ementa: Altera o Padrão do cargo Ementa: Altera o Padrão do cargo 
efetivo de controlador interno. Autoria: Poder Executivoefetivo de controlador interno. Autoria: Poder Executivo
Proposições: Proposições: 
Pedido de providências nº 33/2022 - Pedido de providências nº 33/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Munici-Ementa: Que o Poder Executivo Munici-
pal, através de sua Secretaria competente, providencie com a maior brevidade pal, através de sua Secretaria competente, providencie com a maior brevidade 
possível a limpeza dos Balneários da “Prainha do São Diogo” e do “Arroio dos possível a limpeza dos Balneários da “Prainha do São Diogo” e do “Arroio dos 
Paulistas” e manutenção e instalação de novos pontos de energia elétrica nos Paulistas” e manutenção e instalação de novos pontos de energia elétrica nos 
acampamentos. Autoria: Diego dos Santos Marques. Votação: Aprovado por acampamentos. Autoria: Diego dos Santos Marques. Votação: Aprovado por 
unanimidade.unanimidade.
Pedido de Providências nº 34/2022 - Pedido de Providências nº 34/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Muni-Ementa: Que o Poder Executivo Muni-
cipal, através de sua Secretaria competente, instale uma Cabine no trator que cipal, através de sua Secretaria competente, instale uma Cabine no trator que 
é utilizado para poda da vegetação lateral das estradas ou que o substitua por é utilizado para poda da vegetação lateral das estradas ou que o substitua por 
um trator com Cabine. Autoria: Diego dos Santos Marques. Votação: Aprovado um trator com Cabine. Autoria: Diego dos Santos Marques. Votação: Aprovado 
por unanimidadepor unanimidade
Pedido de Providências nº 35/2022 - Pedido de Providências nº 35/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Muni-Ementa: Que o Poder Executivo Muni-
cipal, através de sua Secretaria competente, providencie uma adequação na cipal, através de sua Secretaria competente, providencie uma adequação na 

ponte do Assentamento Regina que dá Acesso ao Assentamento Santa Inês, ponte do Assentamento Regina que dá Acesso ao Assentamento Santa Inês, 
adequando a mesma para a passagem de implementos agrícolas de arrasto adequando a mesma para a passagem de implementos agrícolas de arrasto 
ou mais largos que a ponte. Autoria: Diego dos Santos Marques - Votação: ou mais largos que a ponte. Autoria: Diego dos Santos Marques - Votação: 
Aprovado por unanimidade.Aprovado por unanimidade.
Pedido de Providências nº 36/2022 - Pedido de Providências nº 36/2022 - Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, 
através de sua Secretaria competente, e aproveitando o período do recesso através de sua Secretaria competente, e aproveitando o período do recesso 
escolar, providencie a pintura e reforma da Escola Assis Brasil. Autoria: Diego escolar, providencie a pintura e reforma da Escola Assis Brasil. Autoria: Diego 
dos Santos Marques - Votação: Aprovado por unanimidadedos Santos Marques - Votação: Aprovado por unanimidade

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA – 5/12SESSÃO EXTRAORDINÁRIA – 5/12
Projetos Aprovados:Projetos Aprovados:
Projeto de Lei Ordinária nº1690/2022 - Projeto de Lei Ordinária nº1690/2022 - Ementa: Autoriza a cedência de ser-Ementa: Autoriza a cedência de ser-
vidor municipal ao município de Herval, por permuta. Autoria: Poder Executivo vidor municipal ao município de Herval, por permuta. Autoria: Poder Executivo 
- Votação: Aprovado por unanimidade. - Votação: Aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei Ordinária nº 1691/2022 - Projeto de Lei Ordinária nº 1691/2022 - Ementa: Altera a Lei Ordinária Ementa: Altera a Lei Ordinária 
nº1691/2022 - Autoria: Poder Executivo - Votação: Aprovado por unanimidade.nº1691/2022 - Autoria: Poder Executivo - Votação: Aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 1692/2022 - Projeto de Lei Ordinária nº 1692/2022 - Ementa: Autoriza o Poder Executivo Ementa: Autoriza o Poder Executivo 
a doar bens á Brigada Militar. Autoria: Poder Executivo - Votação: Aprovado a doar bens á Brigada Militar. Autoria: Poder Executivo - Votação: Aprovado 
por unanimidade.por unanimidade.
Projeto de Lei Ordinária nº 1693/2022 -Projeto de Lei Ordinária nº 1693/2022 - Ementa: Autoriza o Poder Legislativo  Ementa: Autoriza o Poder Legislativo 
Municipal a realizar a abertura de credito especial por anulação de dotação e Municipal a realizar a abertura de credito especial por anulação de dotação e 
inclui ação no PPA, LDO,e LOA.  Autoria: Poder Executivo - Votação: Aprovado inclui ação no PPA, LDO,e LOA.  Autoria: Poder Executivo - Votação: Aprovado 
por unanimidade.por unanimidade.

PTG. Quanto a dinâmica para 
recolher os alimentos, João 
Paulo explica que vai um 
carro som na frente falando 
da cavalgada e convidando 
as pessoas a participarem. 

que o valor possibilita a 
castração de 160 animais 
de pessoas carentes, ou 
animais de rua.
 
VOLNEI MANFRON (PT) 
- falou sobre o encer-
ramento da Consulta 
Popular, dizendo que a 
agricultura foi colocada 
como uma das metas do 
município. O vereador 
destacou que espera a 
aprovação, pois a vota-
ção também depende da 
região. Citou a audiência 
pública sobre as estra-
das, e destacou a im-
portância que teve para 
todos. Disse acreditar na 
evolução, afirmando que 
já é possível notar uma 
melhora. Disse que os 
vereadores irão continuar 
pedindo o melhor para a 
comunidade. Falou que 
as assessorias do deputa-
do federal Paulo Pimenta 
(PT), e do deputado es-
tadual Luiz Fernando Mai-
nardi (PT), estiveram na 
Câmara para recolher as-
sinaturas dos vereadores 
e alguns funcionários. A 
ideia é que o documento 
seja entregue para o novo 
governo eleito, para que a 
CGT não seja privatizada. 

TANIRA MARTINS (PTB) 
- a vereadora e presi-

dente da Câmara, falou 
sobre a partida de futebol 
de bombacha que acon-
teceu no município em 
referência ao Novembro 
Azul, no ginásio municipal. 
Citou a reinauguração do 
campo Santa Rosa no 
bairro Seival, em Can-
diota. Dizendo que acom-
panhou o time feminino 
de Hulha Negra, onde foi 
recepcionada pelo secre-
tário de Cultura, Esporte 
e Juventude, Diego Lima, 
e pelo prefeito Luiz Carlos 
Folador. Também citou 
a cavalgada que é real-
izada em Hulha, referente 
ao Dia da Degola. Falou 
sobre a sua participação 
no evento “Mulheres que 
Inspiram”, em Pinheiro 
Machado. 

LUIZ GUSTAVO DIAS 
(PP) - também falou sobre 
a audiência pública, e re-
forçou que a mudança já 
está sendo notada. Desta-
cou que os funcionários 
não são os culpados, e 
que é preciso ter uma 
boa gestão. Falou sobre 
a sua preocupação com a 
água no município, princi-
palmente com a chegada 
do verão. Baixinho para-
benizou os envolvidos 
pela cavalgada do Dia da 
Degola. 
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* VW Variant azul, frente alta – ano 1970
* Ford Corcel I verde, 4 portas – ano 1969
* Ford Corcel azul, 4 portas – ano 1971
* VW Fusca vermelho – ano 1973
* Ford Belina branca – ano 1975
* Ford Corcel I verde, 4 portas – ano 1975
* Ford Corcel I branco GT
* VW Brasília laranja – ano 1975
* VW Variant amarela – ano 1975
* Ford Rural vermelha – ano 1975
* Ford Corcel I branco, 2 portas – ano 1977
* Fiat 147 azul – ano 1980

Edílio ao lado da esposa e incentivadora Tereza, 
junto dos dois veículos que eles mais se identifi cam

J. André TP

Em meio à 
pandemia, 
Edílio Neto 

Gomes Ávila 
colocou em 

prática a ideia 
de ter uma 

frota de carros 
antigos

Apaixonado por ve-
ículos e de prefe-
rência antigos, o 

empresário do ramo fune-
rário de Pinheiro Machado, 
Edílio Neto Gomes Ávila, 
de 47 anos, com o apoio e 
incentivo da esposa Tereza 
Wayciochowski, resolveu 
investir e concretizar o 
sonho de ter uma frota 
própria de carros antigos. A 
realização iniciou no meio 
da pandemia, em maio de 
2021. “A primeira aquisi-
ção foi um Ford Corcel I 
branco, de 1977. Dali em 
diante não parei mais de 
aumentar a coleção”, conta 
em tom de comemoração. 
 Na última semana, 
Edílio chamou o Tribuna 
do Pampa para conhecer 
suas raridades no momento 
em que ele estava mudan-

do de garagem e os carros 
estavam expostos no pátio 
de um posto de gasolina da 
cidade. 

COLEÇÃO  –  O passa-
tempo também é negócio. 
Atualmente, Edílio possui 
16 veículos em sua cole-
ção (ver quadro). Ao todo, 
num cálculo aproximado, o 
valor de mercado da frota 
é de R$ 700 mil. O mais 
antigo, um Ford Corcel I, 
4 portas (placas pretas), de 
1969, está avaliado em R$ 
60 mil. Uma Volkswagen 
Variant ‘cara chata’, de 
1970, custa R$ 70 mil e o 
último modelo de Corcel 
I, 4 portas, de 1975, está 
avaliado em R$ 50 mil. “Os 
valores, para quem não é 
apaixonado e não entende 
sobre a raridade, parecem 

Pinheirense expõe sua 
coleção de carros antigos 

RARIDADES

altos, mas estão dentro do 
mercado”, explica Edílio,  
reforçando que o principal 
objetivo de quem colecio-
na não é o negócio. “Se 
pintar e for bom, a gente 
vende”, diz. 
 A aquisição dos 
veículos antigos ou velhos, 
segundo Edílio, é feita com 
pesquisas na internet e em 
grupos especializados, 
mas geralmente acontecem 
aqui mesmo na região.

LATA VELHA - Edílio, em 
parceria com o mecânico 
e chapista pinheirense, 
Josias Gonçalves, o Mani-
nho, diz que eles brincam 
de ‘Lata Velha’ – famo-
so programa de televisão 
onde carros velhos, prati-
camente ou totalmente inu-
tilizados são reformados 

e transformados. Grande 
parte dos veículos de sua 
frota chegaram sem qual-
quer condição e aos poucos 
foram virando relíquia.
 Dos 16 veículos 
atuais, três deles possuem 
placas pretas, que possuem 
85% ou mais de originali-
dade, ou seja, mantêm as 
peças e características de 
fábrica.
 Neste momento, 
a dupla está trabalhando 
no projeto da montagem 
de Chevrolet C10, 6 cilin-
dros, do ano de 1974. Eles 
possuem dois modelos para 
fazerem um só veículo.

MANUTENÇÃO – A ma-
nutenção da frota custa caro. 
Além da ampla garagem para 
acomodar todos os carros, 
também constante eles pre-

Frota é composta por 16 veículos e avaliada em R$ 700 mil

cisam serem movimentados, 
limpos, ajustados os motores. 
Para manter a frota sempre 
rodando, Edílio faz um ro-
dízio, andando com um dos 
carros em cada semana.  “É 

uma paixão que vale a pena 
o investimento”, disse.
 Também, quando 
tem oportunidade, ele par-
ticipa de eventos de carros 
antigos. 


